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C.A.de.C. 
(Club Amici del Circo) 

 
Presidente: Francesco Mocellin 
  
  
Consiglieri: Cristiano Carminati 
 Flavio Michi 
 Francesco di Fluri 

Geronimo Vercillo 
Roberta Giordano 
 
 

Segretario: Gino Rossi 
 
 
 
Per le modalità di iscrizione al Club Amici del Circo 
contattare segreteriacadec@gmail.com 
 
 
 
 
 
7 Giorni di Circo, è il magazine che raccoglie tutti 
i post del sito www.amicidelcirco.it dell’ultima set-
timana ed è disponibile ogni domenica in formato 
pdf utilizzabile per la stampa. 

 
 
 
 

Per ricevere 7 Giorni di Circo in modo automatico 
premi qui “7 Giorni di Circo” 
 
 
 
In copertina Kimberly La Veglia 
(21° International Circus Festival of Italy  
Latina - Ottobre 2020)  
Foto F. Michi 
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"Il circo in super8", un capolavoro di Roberto Guideri! 

12 Dicembre 2020 

L'ultimo lavoro di Roberto Guideri è un capolavoro! Un capolavoro di immagini d'altri tempi, di artisti, di 
montaggio, di musiche, di grande circo italiano! 

Nelle immagini, tra gli altri: Pablo Noel, Flavio Togni, Moira Orfei, Darix Togni, Nando Orfei, i Larible (Eu-
genio, David e Vivien), Peppino Anselmi, Romualdo, Elder Miletti, i Caroli, i Farrell Brothers, Eric Brown, 
Ambra Orfei, Elio e Davio Casartelli, i Rastelli, Louis Knie, Taras Bulba, Elvio Togni, Stefano e Lara Orfei 
Nones, Charles Knie, L'alta scuola del Circo Medrano e quella del Circo Americano, le parate del Circo 
Americano, i volanti dell'Americano e del Moira Orfei, le Janet Sisters, Miss Juma, i clown Peres, Thierry 
le Portier, Ferdinando Togni, gli Uomini d'Oro, Gabriella Togni, Kharah Kawak, Walter Nones, Tommy Car-
darelli, Anita Gambarutti Orfei     

da YouTube     https://www.youtube.com/watch?v=616a8kEtUbM&feature=emb_logo 

 
 

 
 

La vicenda del circo: “Noi, lasciati in mezzo alla strada” 
14 Dicembre 2020 

 

Stop forzato fino al 25 gennaio. “Ma temiamo di non 
poter muoverci fino a primavera” 
“Siamo la categoria più colpita, perché se non 
possiamo lavorare siamo letteralmente in 
mezzo alla strada. Non abbiamo una casa fissa 
perché viviamo viaggiando e le nostre famiglie 
vivono con noi. Abbiamo studiato per diventare 
artisti, ma adesso siamo costretti a cercare un la-
voro temporaneo per tirare avanti”. 
A dirlo è David Busnelli, responsabile del circo 
Busnelli Niuman, che trascorrerà anche il Na-
tale a Grignano Polesine, essendo ancora ferme  

- a causa dell’emergenza sanitaria in atto - le attività circensi. 
“Attualmente siamo ospiti della Casa di Abraham, che ringraziamo veramente di cuore per averci accolto - 
spiega Busnelli - senza sarebbe stata dura. Molti cittadini ci aiutano anche se adesso che il virus è tornato 
a fare paura viene meno gente a trovarci. Noi non chiediamo soldi per noi, ci bastano fieno e altri generi 
alimentari per i nostri animali. In passato anche gli agricoltori locali ci hanno aiutato molto. Ormai ci sen-
tiamo di casa a Rovigo siamo qui da quasi un anno e la gente ci ha accolti bene”. 
Un altro grande aiuto - svelano i responsabili del circo - “ci è arrivato dal dottor Enrico Tamiso, del 
servizio veterinario dell’Ulss di Rovigo, che è subito venuto a visitare i nostri animali. Anche 
l’azienda Pro Life ci è stata vicina con le crocchette per i nostri cani”. 
Il circo Busnelli Niuman aveva passato qui tutto il primo lockdown, da marzo a maggio. Poi, “per un periodo 
eravamo riusciti a ripartire con gli spettacoli con tappa a Rosolina, Ravenna e Verona - spiega ancora il 
titolare - ma mentre ci trovavamo nella città scaligera hanno di nuovo bloccato tutto. Il tendone si trovava 
nel parcheggio di un centro commerciale di conseguenza siamo stati costretti a tornare a Rovigo dove ci 
avevano già accolto con affetto”. 
Infine Busnelli ha anche fatto un riferimento al futuro, che non si prospetta dei migliori per gli ope-
ratori circensi: “Il nostro ente internazionale di categoria ci ha comunicato pochi giorni fa che probabil-
mente dovremo stare fermi fino al 25 gennaio minimo. Secondo me prima di primavera non potremo iniziare 
con gli spettacoli, così come a mio parere non potranno farlo i teatri o i cinema. Noi viviamo di spettacolo, 
se non possiamo lavorare non abbiamo nemmeno una casa a cui poter ritornare a differenza di altri. Molti 
nostri dipendenti si erano licenziati già durante il primo stop di febbraio, altri erano tornati per i pochi spet-
tacoli che siamo riusciti a fare ma la situazione resta difficile. Per Natale dovrebbero arrivare degli aiuti dal 

https://www.youtube.com/watch?v=616a8kEtUbM&feature=emb_logo
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/GN4_DAT_5668719jpg--la_vicenda_del_circo___noi__lasciati_in_mezzo_alla_strada_.jpg
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governo per la categoria circense ma come sempre è tutto in dubbio. Speriamo di poter trovare dei contri-
buti sotto l’albero per superare questo periodo. Vogliamo poter tornare a lavorare e far divertire le persone 
il prima possibile”. 
da polesine24 
 
 
 

 
 
 
 

E' uscita 'Sette giorni di Circo' - 13 Dicembre 2020 
14 Dicembre 2020 
 

 

Come ogni settimana è uscita ‘Sette giorni di 
Circo’, la Newsletter del Club Amici del Circo! 
In copertina Enrico Caroli (Circo Knie - Chur – 10 
ottobre 2020) in una foto di Flavio Michi 
Nella nostra newsletter trovate anche il Quick Re-
ponse Barcode. Si tratta di un codice posto accanto 
ai link tramite il quale potrete visualizzare il video o la 
galleria fotografica direttamente dal telefono o dal ta-
blet. Stampate quindi la nostra newsletter, scaricate 
sul vostro dispositivo l'applicazione del QR Barcode, 
e quando vorrete rivedere un video, per esempio, 
puntate sul codice e guardatelo! 
Non perdete le tournée curate da Luciano Ricci e 
Gianluigi Giannini. 
Se non ricevete ancora la nostra Newsletter scrive-
teci a clubamicidelcirco@gmail.com 

 

 
 

E' scomparso Fiorentino Coda Prin 
14 Dicembre 2020 
 

 

Purtroppo ci ha lasciato Fiorentino Coda Prin. Stava 
male da diverse settimane e le sue condizioni erano 
gravi da giorni. 
Non ce l'ha fatta e ci dispiace molto. 
Aveva 70 anni 
La madre, Martina Gerardi, fa capire la parentela con 
i Casartelli e con molte altre famiglie circensi italiane. 
Con i fratelli Roberto e Pier Giovanni è stato artista 
al trampolino elastico, poi bravo giocoliere. Nei primi 
anni '70, 50 anni fa, era al Circo Cesare Togni. Il pre-
sentatore dell'epoca, Otello Bacci, lo presentava di-
cendo: 'Ecco a voi un bravo giocoliere, Fiorentino!' 
Non sembrava che fosse il suo nome, ma che ve-
nisse da Firenze! 
Fiorentino, con i suoi fratelli, aprì un piccolo circo, 
l'Hanmar. Poi divenne Alex Hamar. 
Lo ricordiamo con affetto e vogliamo inviare le nostre 
condoglianze a tutta la famiglia. 
Ciao! Ti ricorderemo 
Il Club Amici del Circo 

 

 
 

 
 
 

 
 

mailto:clubamicidelcirco@gmail.com
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/prima_n_50_20.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/Fiorentino.jpg
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Calcinato, il Circo GRIONI chiede di poter lavorare, anche per pochi 
18 Dicembre 2020 
 

 

Il circo Grioni è fermo a Calcinato dall’inizio della 
terza decade di ottobre. Sembrava potersi muovere 
da un momento all’altro e invece è ancora lì, fisso, 
con sede in piazza XX Settembre da dove, con ogni 
probabilità, non se ne andrà fino alla fine di gen-
naio. La situazione è molto critica, per questo 
gruppo di circensi guidati dal direttore artistico 
Marco Grioni. 
“Siamo in difficoltà, ma non possiamo muoverci né 
lavorare, per causa della pandemia”. Il circo aveva 
già scritture per esibirsi a Montichiari e Villa Car-
cina, ma niente di questo accadrà perché al terzo 
spettacolo, a ottobre, proveniva l’ordine di chiudere 

le porte. Al circo sono in 18, cinque però sono andati a casa prima dei divieti, gli altri 13 sono tutti lì e 
campano sulle roulotte. “Noi non abbiamo terreni o una sede dove stabilirci. La nostra casa è il circo, 
giriamo e lavoriamo sempre, tra Lombardia e Veneto. Adesso non sappiamo cosa fare, anche se le persone 
di Calcinato sono molto gentili e ci stanno aiutando molto”. Ma a parte questo, il circo vorrebbe muovere le 
acque per tornare a lavorare. “Non chiediamo tanto” – continua Grioni – “ma almeno di poterci esibire per 
poche persone, per mangiare. Noi per esistere abbiamo bisogno, in tutto, di 150 euro al giorno”. Una cifra 
in cui c’è dentro l’alimentazione di persone e animali (pochi, solo caprette, pony e piccoli lama per i bimbi) 
e il funzionamento delle attrezzature. “Speriamo che qualcosa si muova, non siamo gli unici a soffrire per 
questa situazione, i circhi bloccati sono una settantina ma tanti sono al sud” – termina il direttore artistico 
che annovera i suoi figlioli tra equilibristi e acrobati del circo, dove ci sono anche lanciatori di pugnali. Le 
esibizioni del “Circo Grioni” sono sempre molto belle e infatti il gruppo dispone di due tendoni: uno per 500 
spettatori e l’altro, questo, per 140. “Ma ci basterebbe molto meno per rimetterci in sesto. Da quando è 
uscita la pandemia, è stato certificato ufficialmente un solo contagiato al circo. Sappiamo che è difficile per 
tutti, ma qui siamo davvero allo stremo”. Chi volesse aiutare il circo può farlo privatamente, magari con un 
piccolo contributo. Questo è l’Iban al quale rivolgersi: IT0E3608105138274098374108. 
da ilgazzettinonuovo  
 

 
 
 

Luca Alghisi svela i segreti di Moira Orfei/ “I suoi gioielli? All’asta per il circo” 
19 Dicembre 2020 

 

 
 
Luca Alghisi, in diretta su RTL 102.5 News con Francesco Fredella, racconta alcuni segreti della grande 
regina del circo Moira Orfei 
Luca Alghisi è l’autore di “Come gli equilibristi. La mia vita con Moira Orfei” e, in effetti, lui ha ben cono-
sciuto la grande regina del circo. È di lei che racconta qualche aneddoto, ma soprattutto qualche segreto, 
nel corso della chiacchierata con Francesco Fredella su RTL 102.5 News. “Moira Orfei non prendeva 
mai gli ascensori – è il primo segreto raccontato la Alghisi, ma non l’unico – e quando andava a fare le 
ospitate televisive, non voleva mai il gettone di presenza e diceva “Io non sono una stracciona! Io 
vengo per parlare del mio circo e dare visibilità al mio circo!'” Una grande donna Moira Orfei, che 
viveva per il suo meraviglioso circo: “Lei è sempre stata nel suo caravan che era nel suo mondo!” ha 
voluto sottolineare lo scrittore in diretta radio. 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/25-calcinato-marco-grioni.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/moira-orfei-640x300.jpg
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Luca Alghisi sui gioielli di Moira Orfei: “All’asta per suo volere” 
Un argomento caldo in questi mesi è stata la questione dei gioielli all’asta di Moira Orfei. Luca Alghisi ha 
fatto chiarezza, spiegando cosa c’è dietro: “La questione gioielli riguarda un tesoretto ma a livello 
proprio simbolico, nel senso che Moira non voleva mai rimpicciolire lo spettacolo e il circo. Ci fu-
rono occasioni in cui il circo era in crisi e Moira aveva detto ‘Dò all’asta dei gioielli perché non 
voglio perdere il patrimonio del circo’.” Gesto che conferma ancora una volta quando per lei fosse prio-
ritario. Alghisi ha poi concluso, sottolineando che “Quello fatto adesso è anche un gesto simbolico che 
nasce da una situazione grave che vive il circo. Era il volere di Moira”. 
di Anna Montesano 
 

da ilsussidiario 
 

 
 

Un bellissimo albero di Natale! 
19 Dicembre 2020 
 

 

Davio Togni ha fotografato questo bellissimo albero 
di Natale a San Pietroburgo 
Il Natale e il circo insieme in una bellissima imma-
gine 
Quest'anno, purtroppo, ci possiamo solo godere im-
magini come questa 
Comunque è bellissima! 

 

 

 

 

Gli auguri del Festival di Montecarlo 
19 Dicembre 2020 

 

Condividiamo con tutti voi gli Auguri di Buone Feste del comitato organizzatore del Festival di Montecarlo 
L'appuntamento è al 2022, purtroppo! 
Appuntamento al 45° Festival e alla 10a New Generation! 
 

 
 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/San_Pietroburgo.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/nl_01_5fd905e400c78.jpg
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da YouTube     https://www.youtube.com/watch?v=zJTIvgRBP_A&feature=emb_logo 

 
 
 

 
 

 
 
 
 

Le Tournée di Luciano Ricci e Gianluigi Giannini 
 
 
 

Spettacoli sospesi 

https://www.youtube.com/watch?v=zJTIvgRBP_A&feature=emb_logo
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/affiche-festival-2022.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2020/122020/affiche-ng-2022.jpg

